

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

IEEQ DEJARÁ 15 MDP PARA NUEVOS MIEMBROS

Por Norma Ayala

De acuerdo con el director general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Eguiarte, a un mes de que entre el nuevo Consejo General, el actual dejará un presupuesto por 15 millones de pesos. Sin embargo, agregó, el órgano electoral trabajará durante este mes para que antes del 1 de octubre se pueda obtener una ampliación presupuestal, para que abone a la nueva dinámica de los consejeros electorales. Asimismo, comentó que están tratando de poner al día toda la información que maneja el Instituto, para que los nuevos miembros tengan las herramientas necesarias para llevar a cabo un ejercicio administrativo y electoral de manera correcta. Agregó que el Consejo General entrante deberá nombrar a un contralor general, un director ejecutivo, además deberá pagar a capacitadores y asistentes electorales, cuyos sueldos correrán a cargo del INE y del IEEQ. Recordó que actualmente el Instituto lleva erogado alrededor de 70% de los recursos del presupuesto asignado para 2014, el cual fue de 61 millones 900 mil pesos. Refirió que aun cuando se prevé que el nuevo Consejo General haga la apertura de nuevas áreas de operación en el Instituto, el actual Consejo hace un esfuerzo para que estas modificaciones no tengan un impacto importante y negativo en materia presupuestal. Asimismo, comentó que para hacer frente a todos estos cambios, el Instituto podría requerir una ampliación presupuestal. Sin embargo, es una situación que se analiza. (El Universal Querétaro 3-A)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/13-09-2014/ieeq-dejara-15-mdp-para-miembros>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

PEDIRÁN AL INE ATENDER A DISCAPACITADOS EN 2015

Con la finalidad de generar accesibilidad a los queretanos con discapacidad en las elecciones de 2015, la diputada que preside la Comisión de Equidad y Género, Grupos Vulnerables y Discriminados, Beatriz Marmolejo, presentará una propuesta ante la Junta local del INE sobre facilitadores para este sector. (El Universal Querétaro 5-A)

LOS DIPUTADOS PUEDEN SER CANDIDATOS: MALH

El diputado Marco Antonio León Hernández, señaló que hasta el momento, la renovación de la Mesa Directiva y la Junta de Concertación Política de la LVII Legislatura, no se han discutido al interior del Congreso del Estado. Indicó que los 25 diputados tendrían la posibilidad de ocupar cualquiera de estas dos posiciones, cuyo periodo concluye el próximo 26 de septiembre. (Noticias 6-A y El Universal Querétaro 3-A)

PUEDEN SER DIPUTADOS Y CANDIDATOS

Así lo indicó el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso local, Marco Antonio León Hernández, quien dijo que podrán seguir cobrando sus dietas y prerrogativas y hacer campaña, porque la ley no los obliga a dejar el cargo. (a.m. 5-Reforma)

DESTACA EL PODER JUDICIAL POR PARIDAD GÉNERO: BM

Lo anterior subrayó la diputada Beatriz Marmolejo, al afirmar que la reforma de Querétaro en este tema, es de las más completas en todo el país. Si bien las modificaciones de ley a nivel federal, contempla el 50% del

total de candidaturas en diputaciones locales y federales para mujeres, Querétaro incluyó la integración de las fórmulas de los ayuntamientos y las magistraturas del Poder Judicial. (**Noticias 6-A**)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

'SE DEBE PRIVILEGIAR EL APOYO A LAS INSTITUCIONES'

Así lo consideró el diputado federal, Marcos Aguilar Vega, ya que en ellas se prepara una parte importante de la población que no cuenta con los recursos económicos para solventar una educación privada. Lo anterior luego que se diera a conocer, a través de la comparecencia del Secretario de Educación, Fernando de la Isla, que únicamente se destinaron 1.5 millones de pesos a la UAQ como parte de las Becas Soluciones. (**a.m. 6-A**)

GESTIONA PANCHO DOMÍNGUEZ 25 MDP PARA UNIVERSITARIOS

Durante un encuentro con estudiantes de la Escuela de Bachilleres del Estado, celebrado en la Universidad Autónoma de Querétaro, el senador Francisco Domínguez Servién, informó que este año desde el Senado de la República se gestionaron 25 millones de pesos en beneficio de los universitarios, ya que la educación es la mejor inversión que puede hacer el país. (**Diario de Querétaro 1-A**)

INFORMÉ SIN VIOLAR LEY, ACLARA PANCHO

El senador Francisco Domínguez Servién, aseguró que durante la presentación de sus informes de actividad respetó los lineamientos de la Ley electoral. Pidió al presidente del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas, que vigile mejor el trabajo de los alcaldes emanados de su partido, pues en las demarcaciones que gobiernan ha crecido la inseguridad. (**Diario de Querétaro 10-A, Noticias 4-A, El Universal Querétaro 3-A y a.m. 4-A**)

33% DE DIRIGENTES DEL PAN TRAS CANDIDATURAS

En los próximos 20 días, la tercera parte de los dirigentes de comités municipales del PAN en Querétaro podrían renunciar a su cargo para contender por alguna candidatura, estimó el presidente estatal del blanquiazul, José Luis Báez Guerrero, quien en su caso, dijo que valorará qué es lo que más le conviene al partido. (**Noticias 6-A**)

ELECCIÓN CERRADA PREVÉ EL LÍDER ESTATAL DEL PAN

Bajo la convicción de que las próximas elecciones serán muy competidas, en el PAN han moderado su discurso; y de una posición triunfalista, que en abril de este año exaltó aquí el presidente nacional, Gustavo Madero, se sitúan en una perspectiva más realista, aunque sus principales candidatos estarán perfilados dentro de 3 meses, según se desprende de una entrevista con el dirigente estatal panista, José Luis Báez Guerrero. (**Plaza de Armas 1 y 5**)

SE CONSTRUYE EN EL PAN LA UNIDAD MÁS FUERTE, AFIRMA FDS

El senador Francisco Domínguez, aseguró que ese está construyendo la unidad más fuerte de que ha habido en la historia del PAN y que pronto habrá noticias de ello. (**Noticias 2-A**)

DIPUTADA INTERESADA EN CARGO ELECTO

La diputada panista Beatriz Marmolejo, dijo estar interesada en contender en el proceso electoral del 2015 por algún puesto de elección popular en Querétaro, aunque aún no se ha perfilado para algún cargo en específico, ya que se encuentran analizando dentro del blanquiazul cual podría ser la candidatura a la que podría aspirar. (**a.m. 4-A**)

PRI

NO ASPIRA SANDRA A ALGÚN CARGO DE ELECCIÓN POPULAR

Cuestionada si busca algún cargo de elección popular en el 2015, teniendo en cuenta la equidad de género, Sandra Albarrán de Calzada, dijo que ella hizo un compromiso con el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, de cumplir y trabajar hasta el último día de la administración. (**Noticias** 7-A y 1-San Juan)

RECABÓ PRI 85 MIL FIRMAS

En Querétaro el PRI ha cumplido con su tarea de recolectar firmas para impulsar la consulta ciudadana con la que se eliminen 100 diputados y 32 senadores plurinominales, al haber recabado ya alrededor de 85 mil firmas, informó su dirigente Tonatiuh Salinas. (**Diario de Querétaro** 4-A, **Plaza de Armas** 12 y **a.m.** 4-A)

SÓCRATES VALDÉS EN ABC

En entrevista Sócrates Valdés, indicó que con el objetivo de reducir a 100 diputados y 32 senadores plurinominales, el PRI, realiza una consulta con la finalidad de obtener firmas de los ciudadanos que se encuentran en la lista nominal, Esta propuesta pretende evitar la sobrerrepresentación de un solo partido de Querétaro. (**Diario de Querétaro** 8-A)

PRD

NUEVA IZQUIERDA PROCLAMA TRIUNFO EN ELECCIÓN DEL PRD

La corriente Nueva Izquierda del PRD obtuvo una gran mayoría en la elección interna para elegir a los delegados estatales y nacionales, que a su vez serán los responsables de votar por los próximos dirigentes que estarán a cargo de su partido en las elecciones del 2015. De acuerdo a información del presidente del partido en Querétaro, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, Nueva Izquierda logró 4 mil 738 votos, lo que representa el 49% del total de la votación registrada, con lo que obtienen 37 Consejeros Estatales. (**Diario de Querétaro** 10-A)

ESTE LUNES, LOS RESULTADOS PARA EL PRD

La Junta local Ejecutiva del INE sesionará este lunes para dar a conocer los resultados finales de la votación para la renovación de mandos directivos nacionales, estatales y municipales del PRD. Lo anterior dio a conocer la vocal ejecutiva del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza. (**Plaza de Armas** 12)

PODER EJECUTIVO

CENTRO PEMEX CON 2,500 MDP

El Gobernador José Calzada Rovirosa y el director general de PEMEX, Emilio Lozoya Austin, encabezaron la ceremonia de colocación de la primera piedra e inicio de construcción del Centro de Capacitación de la Universidad Corporativa PEMEX, ubicado en la capital queretana. Con inversión de 2 mil 500 millones de pesos en una primera fase, Emilio Lozoya aseguró que en Querétaro se está gestando un gran complejo que atrae a universidades públicas como privadas así como centros de investigación con los que la universidad tendrá un enlace en los siguientes años. En este tema, el Mandatario local afirmó que la Universidad Corporativa de Pemex, traerá nuevas inversiones y progreso a una entidad del conocimiento que se atreve y

avanza, pero también vendrá a robustecer el potencial que tiene el Estado al ser el segundo lugar nacional per cápita de mayor número de centros de investigación como también en el número de investigadores pertenecientes al Sistema Nacional de Investigadores. (**Diario de Querétaro** 1-A, 1-República, **Noticias** 3-A y 5-San Juan, **Plaza de Armas** 1 y 3, **El Universal Querétaro** 1-A y 8-A, **a.m.** 1-A y 5-A)

GOBIERNO DONARÁ 26 HECTÁREAS A PARAESTATAL

Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, indicó que el Centro de adiestramiento de PEMEX seguirá su expansión en los próximos años debido a que gobierno del estado dará un terreno de 26.6 hectáreas para la segunda etapa de este proyecto. PEMEX tendrá que acondicionar las instalaciones para poder seguir capacitando personal. (**a.m.** 5-A)

REVIVE PEPE CALZADA CABALGATA HISTÓRICA

El Gobernador José Calzada Roviroso dio lectura e hizo entrega del mensaje que el Pueblo y Gobierno de Querétaro enviaron al Pueblo y Gobierno de San Miguel de Allende y Dolores Hidalgo en recuerdo de la "Cabalgata Histórica de la Conspiración "Ignacio Pérez" que desde hace 27 años, organizan los integrantes del Grupo Conspiradores de Querétaro 1810, AC. Se destaca la participación de José Calzada, hijo del Gobernador y del Oficial mayor Julio Pérez. Avance en la primera plana. (**Diario de Querétaro** 7-A, **Noticias** 1-A, 2-A, 8-San Juan y 1-E, **El Universal Querétaro** 1-A y **a.m.** 1-A y 7-A)

NOCHE MEXICANA EN PLAZA DE ARMAS

El mariachi Vargas de Tecalitlán y la Orquesta Filarmónica de Querétaro ofrecieron una noche mexicana en Plaza de Armas. En el evento se contó con la presencia del Gobernador José Calzada Roviroso y su esposa Sandra Albarrán. (**El Universal Querétaro** 7-A)

QUE FESTEJAN "DE MÁS"

Tras urgir a un "buen comportamiento", Adolfo Vega Montoto, Secretario de Seguridad Ciudadana, reveló que uno de los principales problemas a los que se enfrenta esta dependencia para proteger a los ciudadanos, es que los ciudadanos transiten por calles y vialidades en estado de ebriedad. (**Diario de Querétaro** 4-A, **Noticias** 7-A y **a.m.** 6-A)

SUMAN 21 MIL 25 EMPLEOS: SEDESU

De acuerdo con cifras dadas a conocer por el titular de la SEDESU, Marcelo López Sánchez, durante agosto se generaron 2 mil 966 empleos formales registrados ante el IMSS. Con esta cifra, suman 21 mil 25 plazas en lo que va del año, con lo que se acercan a la meta de 25 mil. (**El Universal Querétaro** 9-A)

LLEGAN EMPRESAS AUTOMOTRICES

La empresa alemana que se ha instalado en el municipio de San Juan del Río con una inversión de 300 millones de pesos se suma a las 71 instaladas en la entidad, que son proveedoras de las armadoras del país. Juan Carlos Ituarte, Subsecretario de Desarrollo Económico de Querétaro, indicó que el sector automotriz sigue creciendo en la entidad, pues estará anunciando la llegada de 4 empresas de ese sector para los próximos meses. (**a.m.** 2-A)

VENDERÁN PRODUCTOS QUERETANOS EN PASILLOS DE LAS TIENDAS SORIANA

Con la participación de 44 empresas queretanas, el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez inauguró el Encuentro de Proveedores con Soriana. (**Diario de Querétaro** 6-A y **El Universal**

Querétaro 1-A y 6-A. Con mención de la existencia de 44 mil 538 establecimientos comerciales y de servicios que dan empleo a 65 mil 302 personas, en **Noticias** 8-A y 5-San Juan)

ACUERDO CON 4 ESTADOS A FAVOR DEL RÍO LERMA

Con el objetivo es rescatar y sanear el Río Lerma, mediante la construcción de infraestructura y el desarrollo de proyectos paralelos, como la recarga de acuíferos y el reuso de aguas, fue signada la Comisión de Seguimiento responsable de cumplir con el Acuerdo de Coordinación entre la CONAGUA y los estados de Querétaro, Guanajuato, Jalisco, Michoacán y Estado de México, evento celebrado en la capital queretana. Durante esta sesión de trabajo de la Comisión de Operación y Vigilancia (COVI), adscrito a la Comisión Nacional del Agua (Conagua), el Vocal Ejecutivo de la CEA Habib Wejebe Moctezuma, destacó la relevancia del evento. (**Diario de Querétaro** 1-A y **El Universal Querétaro** 7-A)

BUSCAN ERRADICAR VIOLENCIA EN ESCUELAS

El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, afirmó que las autoridades del estado trabajan junto con padres de familia para erradicar la violencia en las escuelas creando conciencia del problema que se vive al interior de los centros educativos. (**El Universal Querétaro** 9-A)

INEA DA A CONOCER TEMAS JURÍDICOS

El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, presidió la Reunión Nacional de Temas Jurídicos 2014, del INEA, donde dijo que esa reunión es para dar a conocer a los encargados de las asesorías jurídicas y administradores de los institutos estatales y delegaciones del INEA, los temas de interés en materia jurídica relacionados con el quehacer institucional. (**El Universal Querétaro** 8-A)

PROMUEVEN EN AULAS EQUIDAD

Para prevenir la violencia de género en el ámbito escolar, el Instituto Queretano de las Mujeres y la Secretaría de Educación iniciaron talleres y capacitaciones que favorecerá la implementación de estrategias de prevención de la violencia contra las niñas, adolescentes y jóvenes al interior del aula, fortaleciendo la convivencia pacífica en las escuelas. (**El Universal Querétaro** 5-A)

INICIA LICITACIÓN PARA TANQUE TERAPÉUTICO

Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del Sistema Estatal DIF, informó que ya inició la licitación para la construcción de un tanque terapéutico que está en el CRI de San Juan del Río y subrayó que antes de que concluya el mandato del Gobernador José Calzada Roviroso se contará con este tanque. (**Plaza de Armas** 4)

COLOCACIÓN DE LA PRIMERA PIEDRA FUNDACIÓN BERTHA O. DE OSETE

Sandra Albarrán, presidenta del DIF Estatal, encabezó la colocación de la primera piedra de las instalaciones Fundación Bertha O. de Osete, al tiempo que hizo un reconocimiento y felicitó a Agustín Aguirre Osete, director general por apoyar a las personas que cuentan con alguna discapacidad. (**Noticias** 1-San Juan, **El Universal Querétaro** 10-A y **a.m.** 8-A)

ENTREGA DIF-QUERÉTARO APOYOS FUNCIONALES A 5 MUNICIPIOS

Para concluir su gira de trabajo por el municipio de San Juan del Río, Sandra Albarrán de Calzada, presidenta del SEDIF, entregó 300 apoyos funcionales para beneficiarios de los municipios de Colón, Pedro Escobedo, Amealco, Tequisquiapan y San Juan del Río. (**Diario de Querétaro** 7-A, **Noticias** 1-San Juan, **Plaza de Armas** 1, **El Universal Querétaro** 7-A y **a.m.** 8-A)

REALIZA SANDRA ALBARRÁN GIRA DE TRABAJO EN SJR

La presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, entregó 750 mochilas a niños de la primaria Camerino García en San Juan del Río. (**Noticias 1-San Juan, El Universal Querétaro 10-A**)

QUERÉTARO ES LUGAR TRANQUILO: CALZADA

El Gobernador José Calzada Roviroso encabezó la ceremonia de entrega de reconocimientos a policías jubilados y pensionados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, donde resaltó que gracias a su labor Querétaro es un lugar tranquilo. Por su parte, Adolfo Vega Montoto, Secretario de Seguridad Ciudadana, resaltó que se trata del primer encuentro que se tienen con el personal jubilado de esta dependencia y llamó a disfrutar de esa labor realizada por 28 años. (**Diario de Querétaro 5-A, Noticias 3-A y 5-San Juan, Plaza de Armas 12, El Universal Querétaro 12-A y a.m. 5-A**)

PRIMER DIPLOMADO DE FORMACIÓN DE CONSTRUCTORES DE LA PAZ

El Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, inauguró el Primer Diplomado Metropolitano en Formación de Constructores de Paz, “La Seguridad la Construimos Todos”, en la UAQ. Ahí, comentó que la prevención es la madre de todas las acciones, la fuerza es el último recurso que debe usarse para mantener la paz. Cabe hacer mención que a través de la iniciativa planteada por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto y por instrucciones del Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, se impulsa en la entidad la participación ciudadana para la consolidación de comunidades seguras, a través de la prevención social. En el evento estuvo presente el Procurador General de Justicia, Arsenio Durán, la Directora del IQCA, Laura Corvera, entre otros. (**Diario de Querétaro 4-G**)

PODER LEGISLATIVO

FACTIBLES, LOS PRESUPUESTOS MULTIANUALES, PRECISA BGU

Lo anterior consideró el presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVII Legislatura, Braulio Guerra, como el que representa el proyecto del tren de alta velocidad, porque son detonadores de la economía. Calificó como flácido el argumento del diputado federal, Marco Aguilar, quien asegura que el proyecto del tren ligero es inviable, porque las obras de mitigación se planean construir de manera “transexenal”, y la próxima administración estatal no estaría obligada a continuarlas. (**Noticias 4-A**)

DEFIENDE MARCOS AGUILAR DICTAMEN DE TREN RÁPIDO

El diputado federal Marcos Aguilar dijo que el dictamen presentado por el presidente del CICQ en el que determinó que la construcción de la estación del TAV es inviable, partió de un estudio entregado por la SCT. Lo anterior, luego de que gobierno estatal desestimara este dictamen, argumentando que no contó con el aval de los miembros del Colegio y que no contemplaba proyectos alternos. (**Diario de Querétaro 12-A**)

INSISTE MARCOS AGUILAR EN “INCONSISTENCIAS” DEL TAV

El 23 de septiembre, el Secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza comparecerá ante la Cámara de Diputados, hecho que aprovechará Marcos Aguilar para hacer referencia a la “no viabilidad” de la estación del Tren en Querétaro. Aseguró que se están revelando inconsistencias que ponen en peligro el futuro del estado. (**Noticias 4-A y El Universal Querétaro 3-A**)

ANALIZAN DIPUTADOS LLAMAR A SALMÓN

Diputados de la Comisión de Desarrollo Económico y Turístico de la LVII Legislatura, analizarán la posibilidad de llamar a comparecer al Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, para que explique la compra de 5 módulos de orientación turística, por un monto de 5 millones de pesos. (**Noticias 6-A**)

BRAULIO LLEVA A SJR CONGRESO CIUDADANO

Como parte de los trabajos de difusión del programa 'Congreso Ciudadano', el coordinador del grupo parlamentario del PRI en la 57 Legislatura del estado de Querétaro, el diputado Braulio Guerra, visitó el municipio de San Juan del Río con el objetivo de sumar a esta demarcación al trabajo parlamentario que busca integrar la voz de la población para transformarla en ley. (a.m. 8-A)

“NOTI-CITAS”

Con el título: “En febrero los aspirantes se separarán de su cargo: Braulio”, É.G.LE versa: “Meses para estar atento si quiere lograr sus fines: septiembre, del Testamento, Febrero...de chapulines. (Noticias 11-A)

PODER JUDICIAL

REGISTRO CIVIL, ÚNICO OBLIGADO A CUMPLIR RESPECTO A UNIONES HOMOSEXUALES: TSJ

El Magistrado presidente del TSJ, Carlos Septién Olivares, afirmó que el hecho de que un juez federal otorgue amparos a parejas del mismo sexo para que se puedan unir, no obliga ni vincula al Poder Judicial, Estatal, ni a la Legislatura del estado a tomar determinación alguna sobre el tema, sino únicamente al Registro Civil. (Noticias 7-A, Plaza de Armas 10 y a.m. 4-A)

MUNICIPIOS

EN LA UAQ, TALENTO E INNOVACIÓN: RLV

Esto fue señalado por el alcalde Roberto Loyola Vera durante la ceremonia de Honores a la Bandera en la Escuela de Bachilleres de la UAQ, en donde estuvo acompañado del rector Gilberto Herrera Ruiz, en donde subrayó que ve en los estudiantes el gran futuro de México por el amor que le tienen a su patria y, sobre todo, porque son talentosos, innovadores y competitivos. (Diario de Querétaro 3-Ay 7-República, Noticias 5-A -dos notas-, Plaza de Armas 5 y a.m. 7-A)

“FUEGO AMIGO/CERRO DE LAS CAMPANAS”

“Prospectos. Francisco Domínguez Servién y Roberto Loyola Vera coincidieron en la explanada de la UAQ durante los Honores a la Bandera de la Escuela de Bachilleres con motivo de las Fiestas Patrias. Senador panista y alcalde priísta fueron invitados por el rector Gilberto Herrera Ruiz, que también está en campaña... para reelegirse”. (Plaza de Armas 6)

BLINDARÁN FESTEJOS PATRIOS

En Tequisquiapan, la Secretaría de seguridad Pública y Tránsito Municipal puso en marcha el operativo “Fiestas Patrias Tequisquiapan 2014” (Diario de Querétaro 7-República)

QUIEREN PARADA DEL TREN RÁPIDO

Los integrantes del ayuntamiento de San Juan del Río determinaron establecer una comisión que dé seguimiento a la gestión, ante los gobiernos federal y estatal, para que en este municipio se establezca una estación del tren rápido. (a.m. 8-A)

BENEFICIA SAGARPA A PRODUCTORES DE LANDA

A través del programa Idetec-Maquinaria, se apoyó a 5 productores de 4 localidades, con subsidio para la compra de llantas para tractores, con inversión cercana a los 115 mil pesos. Dicho programa es brindado a los productores del campo a través de la SAGARPA. (**Diario de Querétaro** 4-A)

AUTORIDADES EN ALERTA PARA DESFOGAR PRESAS

El titular de Protección Civil municipal en Amealco, Ricardo Riquelme, señaló “lo que más preocupa es la presencia de huracanes y tormentas tropicales”, quien dijo que en días pasados se presentó un fenómeno meteorológico que no causó graves precipitaciones y no afectó las presas de la demarcación. (**a.m.** 5-A)

OTROS 102 MDP PARA OBRAS EN LA CAPITAL

Recursos por 102.5 millones de pesos fueron autorizados para obras de infraestructura vial, deportiva y pluvial en el municipio de Querétaro, anunció el alcalde Roberto Loyola Vera, quien confirmó que en breve serán aplicados en acciones que deberán estar concluidas antes del 31 de diciembre. Dijo que el Secretario de Finanzas del Gobierno del Estado, Germán Giordano Bonilla signó la transferencia con la Secretaría de Hacienda lo que garantiza que en los próximos días sean depositados en las arcas estatales y transferidos al municipio. (**Diario de Querétaro** 3-A, **Plaza de Armas** 9 y **El Universal Querétaro** 1-A y 4-A. Sin mención de Germán Giordano y con imagen del Gobernador José Calzada en **Noticias** 1-A y 2-A)

FESTEJA LOYOLA 41 ANIVERSARIO DEL STSMQ

Durante la ceremonia por el 41 Aniversario del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio de Querétaro, el alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, dijo estar orgulloso de ser compañero de los casi 2 mil trabajadores sindicalizados. (**Diario de Querétaro** 2-A)

AYUNTAMIENTO JUVENIL 2014 FINALIZA EN SESIÓN DE CABILDO

Luego de una semana de trabajo los 16 jóvenes integrantes del Ayuntamiento Juvenil 2014 dieron por concluidas sus actividades mediante una sesión simulada de cabildo, en la que señalaron sus observaciones y presentaron propuestas para el trabajo de la administración municipal. La regidora María Alemán aplaudió su trabajo y compromiso. (**El Universal Querétaro** 4-A y **a.m.** 4-A))

EXHORTA LUGO A NO PRODUCIR NI COMPRAR PIROTECNIA

Es el llamado que hizo el director de la Unidad municipal de Protección Civil, Amadeo Lugo Pérez, previo a los festejos del Grito de Independencia; con el objetivo de evitar accidentes que puedan atentar contra la integridad física de alguna persona. (**Noticias** 7-A)

SOLICITAN TRABAJO 7 DISCAPACITADOS CADA MES EN SJR

Al indicar lo anterior, Jorge Ontiveros Anaya, director del DIF Municipal de San Juan del Río, aseguró que no cuentan con una bolsa de empleo, por ello solicitan la intervención de SNE para canalizar a las personas discapacitadas que tienen interés en laborar. (**Plaza de Armas** 4)

ENFRENTA 35 NUEVOS JUICIOS LABORALES SJR

Lo anterior informó el regidor síndico, Rafael Camacho, que se suman a otros 25 juicios pendientes de la pasada y presente administración, quien descartó la indemnización al 100% para quienes promueven estos 60 asuntos laborales. (**El Universal Querétaro** 12-A)

APUESTA A LA BOLSA Y PIERDE HUIMILPAN

Las autoridades del ayuntamiento de Huimilpan decidieron invertir en la Bolsa recursos etiquetados para combatir la pobreza y perdieron. La ESFE encontró que recurso del ramo 33 correspondientes a 2012 fueron colocados en la Casa de Bolsa Banorte Ixe, lo que generó pérdidas por 926 pesos al erario municipal. La alcaldesa María García Pérez, explicó que los 926 pesos correspondieron al pago por manejo de cuenta que se tuvieron que pagar. (**a.m.** 5-Reforma)

URGEN REGULARIZAR PREDIOS EN LA SIERRA

Tanto en la cabecera municipal de Jalpan de Serra, como en diferentes comunidades, hay predios irregulares, por lo que se han esfuerzos considerables para ponerlos en orden y las personas puedan acceder a distintos programas de apoyo social, señaló el diputado del distrito 15, Gilberto Pedraza Núñez. (**El Universal Querétaro** 7-A)

INFORMACIÓN GENERAL

HARÁN AQUÍ OFICINAS DE LA UNIVERSIDAD CORPORATIVA

Esto fue señalado por Eduardo Segovia Magaña, administrador general de la Universidad PEMEX. (**Plaza de Armas** 3)

SE VINCULARÁ LA UAQ A LA UNIVERSIDAD CORPORATIVA DE PETRÓLEOS MEXICANOS

El rector Gilberto Herrera Ruiz, detalló que la experiencia de los universitarios logró que la institución fuera elegida por PEMEX para que apoye directamente en temas de capacitación al personal de la paraestatal. (**Plaza de Armas** 1 y 3)

BUSCARÁ LA UPQ VINCULARSE CON PEMEX

Carlos Pacheco Loustaunau, rector de la UPQ, expresó que buscará espacios para la vinculación con la Universidad Corporativa de PEMEX. (**Plaza de Armas** 4)

CONSTRUCTORAS PREVIÉN MAYOR INCURSIÓN DE LAS EMPRESAS

Los presidentes de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler, y de la COPARMEX, Mauricio Kuri González, aseguraron que la llegada del Centro de Capacitación de la Universidad Corporativa de PEMEX, es de gran importancia para la atracción de futuras inversiones. (**El Universal Querétaro** 8-A)

LISTOS PARA FIESTAS PATRIAS: PGR

Horacio Buen Día (sic) Madrigal, delegado de la PGR, sostuvo que Querétaro se encuentra preparado para velar por la tranquilidad de ciudadanos y turistas en las festividades del mes patrio. (**Diario de Querétaro** 7-A y **Noticias** 8-A)

LLEGAN A QUERÉTARO 2 EMPRESAS CADA MES

El presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler, dio a conocer que en promedio cada trimestre la llegada a Querétaro de uno o dos nuevas empresas provenientes principalmente del norte del país. (**Diario de Querétaro** 5-A)

NIEGA PGR AVERIGUACIÓN POR RASTRO DE CORREGIDORA

El delegado de la PGR, Horacio Buendía Madrigal, rechazó la existencia de una averiguación previa contra el rastro de Corregidora por el uso de clenbuterol. Referente al tema de la seguridad en el AIQ, garantizó que existe un trabajo coordinado, además de estrecho, entre la Zona militar, policía federal, INM y el área a su

cargo, lo que permite mantener la tranquilidad al interior de las instalaciones. (**Diario de Querétaro** 12-A. Primer párrafo en **a.m.** 5-A)

ESPERA UAQ PRESUPUESTO MAYOR

El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz informó que ya se trabaja en el presupuesto del 2015 que se solicitará a la federación y que esperan sea mayor al de 2014. Durante la ceremonia de Honores a la bandera, el alcalde Roberto Loyola Vera dijo a los universitarios que en los ve el gran futuro de México. Por su parte, el senador Francisco Domínguez Servién aseguró que se está construyendo la unidad más fuerte que ha habido en la historia del PAN y que pronto habrá noticias de ellos. (**Noticias** 1-A y 3-A. Primer párrafo en **El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

NECESITA UNA BECA 80% DE ALUMNOS DE LA UAQ

Así lo confirmó el rector, Gilberto Herrera Ruiz, ya que el 49% de estos jóvenes provienen de familias que cuentan con menos de 3 mil 600 pesos mensuales para vivir, y el resto dispone de 7 mil 200 pesos, por lo que se ven en la necesidad de trabajar y estudiar. (**a.m.** 6-A)

SE REGISTRARON AYER TRES PLANILLAS PARA ENCABEZAR EL SUPAUAQ

Lo anterior a meses de iniciar la contienda por la rectoría. (**Noticias** 4-A)

ES URGENTE FRENAR VENTA DE APARATOS PARA DISCAPACITADOS HECHOS EN CHINA

Al señalar lo anterior, Agustín Aguirre Osete, director de la Fundación Bertha O. de Osete, dijo que presentará una propuesta al Congreso del Estado para regular la venta de aparatos ortopédicos y para discapacitados. (**Plaza de Armas** 4)

BUSCAN CERTIFICAR A GUARDERÍAS INFANTILES

La Fundación La Barca de Ámbar, aliada con la Asociación Nacional Española de Seguridad Infantil, pretende revisar y certificar a las estancias infantiles que operan en el estado de Querétaro. La presidenta de la Fundación, Karime Rocha, madre de la pequeña que falleció en la guardería NANI, precisó que se pretende certificar primeramente a la guardería de la UAQ, que es impulsada por la delegación de la SEDESOL. (**El Universal Querétaro** 6-A)

VIOLENTA DERECHOS PONENCIA DE “CURACIÓN”

Discriminatoria y alejada del respeto a los derechos humanos, así calificó el titular de la Defensoría de Derechos Humanos de Querétaro, Miguel Nava Alvarado, la conferencia que impartirá en la entidad Richard Cohen, en la cual difunde algunos métodos para “curar” la homosexualidad, y aclaró que es importante conocer la versión que tienen las autoridades municipales, pues son éstas las que deben otorgar el permiso. (**Plaza de Armas** 10 y **El Universal Querétaro** 6-A)

SEDESOL BUSCA ALIANZA CON COMERCIANTES

El delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo, propuso una alianza estratégica con los comerciantes. Pozo, ante más de 300 locatarios y tianguistas, destacó que tiene sus raíces en un mercado tradicional de Querétaro, donde aprendió valores como el respeto y la honestidad. (**El Universal Querétaro** 9-A)

PGR FUERA DE CASO “PAMPAS”

El delegado estatal de la PGR, Rafael Horacio Buendía, señaló que será la PGJ del estado la que llevará a cabo la investigación correspondiente por el asesinato del empresario, Juan Luis Rendón, originario de Celaya, y quien fuera ultimado en las instalaciones del restaurante. (**Plaza de Armas** 2-La Roja)

AUTORIDAD FEDERAL A CARGO DE LAS INDAGATORIAS POR MUERTE DE POLI

Respecto al asesinato del elemento de la Policía Federal, Hermenegildo Ronquillo Villegas, cuyo cuerpo fue localizado a pie de la Carretera 57, el titular de la PGR, Rafael Horacio Buendía, informó que siguen trabajando sobre las líneas de investigación para resolver el caso. (**Plaza de Armas 2-La Roja**)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EDITORIAL “UNIVERSIDAD”

En víspera de las celebraciones patrias fue como un signo de acatamiento a su legado, el que iniciara ayer formalmente la construcción del Centro de Capacitación de la Universidad Corporativa PEMEX. En ella se prepararán nuevos técnicos, se desarrollarán intercambios imprescindibles y se abrirán en fin de nuevas vertientes para un sector que se había estancado oscureciendo su horizonte que hoy, nuevamente, habrá de traer nuevas luces y mejores estadios de calidad de vida, con el esfuerzo de todos. (**Noticias 11-A**)

EDITORIAL “MEMORIA”

Las celebraciones de las Fiestas Patrias son motivo de festejo y algarabía tradicional, pero a la vez permiten reconocer parte de nuestro pasado y las luchas heroicas que muchos de nuestros predecesores emprendieron para cambiar el estado de las cosas y abrir horizontes para una vida mejor. En ese marco encuadran las celebraciones iniciadas ayer con la cabalgata de queretanos a San Miguel de Allende y Dolores Hidalgo con un mensaje que incluye premisas de solidaridad y de alerta. (**Noticias 11-A**)

COLUMNA “DESDE LOS BALCONES”

Por Sabino Medina

Considera que el estado de Querétaro, de apenas un poco más de un millón de hectáreas, es una entidad con una clase política compacta y bien conformada en sus capas. La crisis mundial ha golpeado a México y, desde luego a Querétaro, aunque los gobiernos y otros tecnocráticos no quieran reconocer en su afán de ascenso y arribismo político. En Querétaro estos fenómenos han golpeado por falta de planeación y por la nocivas prácticas en que se cayera, sobre todo en el dos sexenio del PAN, cuya prácticas recurrentes de sonsacar con endeudamiento y corromper a algunas autoridades municipales, como formas de socavar y debilitar cerrándole el paso a otras fuerzas que al final gobiernan y, bastante bien, en Querétaro. Pero así y todo, la clase política de Querétaro, sus políticos locales más señeros no han perdido su identidad y la visión de país y de sociedad que todos llevamos y en cuya construcción participamos. Los mejores políticos, nos agrada admitirlo o no, los tiene el PRI y hasta de estos mismos han emergido las oposiciones democráticas que campean y permean a las clases medias y universitaria del país, especialmente a su juventud. Querétaro tiene el privilegio de contar con un Gobernador y un numeroso y fuerte núcleo de líderes y dirigentes empresariales, industriales, comerciantes, del capital inmobiliario y la extensa y variada capa de profesionales con una identidad fuerte de unidad social y política que les ayudará a no salirse del carril histórico, difícil, complicado en que nos hallamos inmersos en todo el país y fuera del mismo. (**Plaza de Armas 6**)

COLUMNA “EXPEDIENTE Q”

Por Adán Olvera

Señala que cerca de dos millones y medio de pesos fueron destinados de manera poco clara para la compra de luces de Leds en el municipio de Corregidora. El alumbrado público luce con un toque moderno y diferente en aquella demarcación; es lo más reciente en tecnología, pero esperemos que no haya sido una asesoría que le dieron al alcalde y la que le costó 7 millones y medio de pesos al Ayuntamiento, ahí sí aplicaría el famoso dicho: "Más caro el caldo, que las albóndigas". Adán Olvera señala que para el primero de octubre se anuncia en Querétaro la presencia de un personaje que a todas luces suena a charlatán. Richard Cohen dice ofrecer terapias de reordenación sexual, en pocas palabras una "cura" la homosexualidad, como si se tratará de una gripe. Sus métodos son criticados por asociaciones de médicos, psiquiatras y psicólogos. Las autoridades podrían tomar la medida que ante la polémica y rechazo de diversos sectores, los permisos para la presentación sean cancelados; asunto que también violaría en menor medida la libertad que tienen los individuos para expresarse (**Diario de Querétaro 1-A**)

COLUMNA "TABLERO"

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Apunta que en medio de grandes noticias, como la del tercer lugar nacional de competitividad para Querétaro, el nuevo Hospital General, la colocación de la primera piedra del Campus de PEMEX y el rediseño del BBQ para recibir el TAV, el tema que dominó fue la contratación y llegada de Ronaldinho. En otro tema, refiere "la Frase de la Semana": "Querétaro es el mejor lugar para vivir: Steve Wozniak, cofundador de Apple. Viernes 12 de septiembre, en Plaza de Armas". Sergio Arturo Venegas Alarcón refiere que el que se enredó con su dictamen de la supuesta inviabilidad de la estación del TAV en Calesa, fue el ingeniero José Hiram Villeda, presidente del CICQ, a quien se le atribuye la aspiración de ser Secretario de Obras Públicas en el Municipio de Querétaro. Por otra parte, en "Cine Plaza", apunta: "Cantinflas: con la actuación del ingeniero José Hiram Villeda Rodríguez, que lanzó un dictamen en contra del proyecto de la estación del tren en Calesa, pero luego dijo que no tomó en cuenta las obras complementarias anunciadas por el Gobierno. Es un claro candidato al Oscar 2015". Asimismo, en la "Jugada Final", subraya: "Al ingeniero José Hiram Villeda Rodríguez, presidente del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro, que se hizo bolas con el tema de la estación del Tren de Alta Velocidad, un futurista y acomodaticio ¡Jaque Mate!". Sergio Arturo Venegas Alarcón refiere que se enfila claramente a la reelección el rector de la AUQ, Gilberto Herrera, ha logrado un consenso muy favorable a base de trabajo y de un manejo honesto de recursos. Sus oponentes, Praxedis y López Velarde, carecen del apoyo logrado por el rector entre los maestros, estudiantes y trabajadores en general. Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta que Roberto Loyola, del PRI y Francisco Domínguez, del PAN, coincidieron ayer en la UAQ al asistir a una ceremonia cívica en la explanada de la Universidad. La presencia de ambos provocó expectación en la comunidad universitaria, a menos de 9 meses de que haya candidato al Gobierno Estatal y, sobre todo, siendo tan escasos los encuentros de estos políticos. Cabe recordar que ni el senador panista acudió al Segundo Informe del alcalde priísta, ni éste al de aquél. Y no puede ignorarse que el rector de la UAQ, Gilberto Herrera, tampoco acompañó a Domínguez el sábado y sí a Loyola. En otro tema, el San Juan del Río cerró su tanda de 3 informes el senador Francisco Domínguez, en donde había anunciado la compañía de Gustavo Madero. El dirigente no estuvo, pero vendrá a Querétaro el 27 de septiembre para celebrar el 75 Aniversario del PAN, con su secretario general, Ricardo Anaya. En tanto, para Francisco X. Alcocer "Chicovel", secretario regional del PRI, su partido tiene condiciones para mantener las principales posiciones políticas en el 2015, gracias al buen Gobierno realizado por José Calzada rovirosa y la unidad de los aspirantes priístas a sucederlo. Por su parte, el presidente del CDE del PAN, José Báez, advierte una contienda competida y dice que los panistas no caerán en la soberbia que les hizo perder el poder en 2009. (**Plaza de Armas 2**)

"ALFABETIZACIÓN Y DESARROLLO"

Por Fernando Corzantes

Comenta acerca del Día Internacional de Alfabetización, señalando el INEA reporta que 37% de los queretanos mayores de 15 años se encuentran con atraso educativo. En Querétaro, el índice de población en rezago educativo en 2014 es de 32% y representa a 460 mil 251 personas mayores de 15 años que no cursaron educación básica. La población analfabeta se concentra en 7 municipios. Por donde quiera que se le vea, la cifra es enorme, con tanta gente que no sabe leer ni escribir no se puede hablar de una sociedad equitativa y justa. **(El Universal Querétaro 11-A)**

COLUMNA “BAJO RESERVA”

De los recintos que más orgullo generan en los queretanos es el ex convento de San Agustín hoy convertido en el Museo de Arte y que va a cumplir 26 años. Por esta razón, su directora Marcela Herbert se encuentra organizando un evento de agradecimiento a los diferentes medios de comunicación que han hecho la cobertura. Entre pagos a los jubilados y los gastos de operación, la UAQ requiere de más de 250 millones de pesos. Por ello, el rector de la máxima casa de estudios, Gilberto Herrera, informó que la Universidad se encuentra en la planeación y el trabajo del presupuesto que será solicitado a la Federación, mismo que es solicitado a través de la ANUIES. Cuentan que la universidad requiere de los recursos, pues en caso de no tenerlos, el plan de expansión de la UAQ, se complicará para el próximo año. Después de insistir y pelear por ello, al municipio de Querétaro por fin le fueron autorizados los más de 100 millones de pesos para la ejecución de 3 obras. El alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, se mostró contento, pues podrá trabajar en beneficio de todos los queretanos. Entre las obra, aparece la más importante, la obra en el dren Cimatarío I. Uno de los más influyentes líderes empresariales como lo es Mauricio Kuri, estaría buscando fortalecer su presencia en el municipio de Corregidora, y es que cada vez son más las voces que lo señalan como candidato del PAN. Dicen que el empresario podría competir bajo el cobijo del grupo del senador panista Francisco Domínguez. Por otra parte, más unidas que nunca salieron las más de 70 mujeres panistas que se reunieron con la finalidad de analizar su papel en las próximas elecciones. La senadora Marcela Torres ya había adelantado que buscan fortalecer el género y que por ello quieren estar en la mesa de negociación de las candidaturas, para garantizar la equidad. A la senadora le hace segunda la suplente de Ricardo Anaya, hoy secretario general del PAN, Ana Paola López Birlain, quien afirmó, dicen, presentará en próximos días un escrito a su partido. **(El Universal Querétaro 2-A)**

COLUMNA “REFLEXIONES”

Por José Luis González Garibay

Comenta acerca de su adicción al alcohol, refiriendo que hace más de 30 años que ya no bebe. Al respecto, comenta que hasta ahora, muy poco o nada han conseguido las áreas de Gobierno que se ocupan de atender las adicciones, los jóvenes, hombres y mujeres, a muy temprana edad, están consumiendo cualquier sustancia adictiva y ojalá que los gobiernos de la República de los estados y los municipios, pusieran atención en ofrecer un medio para que pueda concluir el sufrimiento y el dolor de muchas familias, porque es una de las causales de divorcio y de deterioro familiar el hecho que uno de los dos esté inmerso en las adicciones. **(Plaza de Armas 7)**

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Comenta acerca de los colaboradores especiales de este rotativo. Hoy escribe el Comandante de la XVII Zona Militar, General de Brigada, DEM Ángel Prior Valencia; ayer la Secretaria de la Juventud, Mariana Ortiz Cabrera y este domingo el escritor Augusto Isla Estrada. **(Plaza de Armas 1)**

CARTÓN “SIN EXCEPCIONES”

Pepe Gómez, dibuja a Adolfo Vega, “Seguridad Ciudadana”, quien radio en mano y enérgico señala a Miguel Hidalgo y José María Morelos y Pavón, quienes no entienden por qué se dirige a ellos, “A ver jovencitos ¿van al Grito? Pásenle al alcoholímetro, por favor”. (**Diario de Querétaro** 3-A)

CARTÓN “UNOS A FAVOR...OTROS EN...”

Carbajal, dibuja una vía del tren “TAV” donde se aprecia la profundidad del camino que sigue, por un lado se observa dos cajas “Propuestas” y “Dialogo” mal tapadas y que sobresalen papeles de ellas, mientras que por el otro lado hay varios cartuchos de dinamita que empieza a prender fuego. (**Plaza de Armas** 7)

CARTÓN “DE TEMPORADA”

Beto, dibuja varias banderas con la camisa representativa de Ronaldinho en cada uno de ellos; al lado de estos, un señor portando un gran sombrero mexicano, grita: “¡Bara, bara!”. (**Noticias** 11-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

El órgano electoral trabaja para que antes de octubre se consiga una ampliación presupuestal, que beneficiará a los nuevos consejeros

IEEQ dejará 15 mdp para nuevos miembros

Norma Ayala

De acuerdo con el director general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Eguiarte, a un mes de que entre el nuevo Consejo General, el actual dejará un presupuesto por 15 millones de pesos.

Sin embargo, agregó, el órgano electoral trabajará durante este mes para que antes del 1 de octubre se pueda obtener una ampliación presupuestal, para que aboné a la nueva dinámica de los consejeros electorales. Asimismo, comentó que están tratando de poner al día toda la información que maneja el Instituto, para que los nuevos

miembros tengan las herramientas necesarias para llevar a cabo un ejercicio administrativo y electoral de manera correcta.

Agregó que el Consejo General entrante deberá nombrar a un contralor general, un director ejecutivo, además deberá pagar a capacitadores y asistentes electorales, cuyos sueldos correrán a cargo del INE y del IEEQ. Recordó que actualmente el Instituto lleva erogado alrededor de 70% de los recursos del presupuesto asignado para 2014, el cual fue de 61 millones 900 mil pesos.

Refirió que aun cuando se prevé que el nuevo Consejo General haga la apertura de nuevas áreas de operación en el Instituto, el actual Consejo hace un esfuerzo para que estas modificaciones no tengan un impacto importante y negativo en materia presupuestal. Asimismo, comentó que para hacer frente a todos estos cambios, el Instituto podría requerir una ampliación presupuestal. Sin embargo, es una situación que se analiza.